
 
 
 

 

Einwohnerversammlung im Ortsteil Moderwitz 
Wahlzeitraum 2014 - 2019   

  

 
 

Niederschrift   
 
über die Einwohnerversammlung im Ortsteil Moderwitz der Stadt Neustadt an der Orla 
(öffentlich)  

 
Datum, Uhrzeit: 25.04.2017, 19:00 Uhr bis 20:35 Uhr 
Ort: Vereinsraum des Kultur- u. Heimatvereins Moderwitz e. V., 

Moderwitz, Weltwitzer Straße 
 
TAGESORDNUNG: 
 
Öffentlich: 
 
1. Kontrolle der Niederschrift vom 22.03.2016 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 
 
Anwesenheit: 
 
Beigeordnete 
Herr Ralf Weiße  
Herr Carsten Sachse 
 
von den Stadtratsmitgliedern: 
Herr Dr. Dieter Rebelein, Fraktion DIE LINKE 
Herr Udo Schedlinski; Fraktion Bündnis für Neustadt 
 
von der Verwaltung: 
Herr Jörg Launer - Bauamtsleiter 
Herr René Völkner - Ordnungsamtsleiter 
Frau Simone Schmidt - Schriftführerin 
 
Zur heutigen Einwohnerversammlung sind ca. 25 Einwohner anwesend. 
 
 
TOP 1:  Kontrolle der Niederschrift vom 22.03.2016  

 
Herr Weiße nennt die angesprochenen Sachverhalte aus der letzten Einwohnerversammlung. 
Folgende Hinweise werden gegeben: 
 

1. Talstraße 
Ein Bürger weist darauf hin, dass die Schlaglöcher noch nicht be-
seitigt wurden. 

V: Bauamt 

2. Steinbrückner Weg 
Herr Launer teilt mit, dass nach Aufhebung der Umleitungsstrecke 
der Straßenbereich gemeinsam mit dem LRA befahren und Schä-
den aufgenommen wurden. 
Hierbei wird durch die Anwohner wiederholt darauf aufmerksam 
gemacht, dass der untere Teil (Einfahrt Fa. Seidel) mit einer Bitu-
mendecke versehen werden muss. 
 Es wird sich auf eine Vorortbegehung geeinigt, um die Schäden 
zu begutachten. 

V: Bauamt 
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3.  Lindenstraße 
Ein Anwohner weist wiederholt darauf hin, dass die Straßenschä-
den (Risse in der Straßenoberfläche) noch nicht behoben wurden. 

V: Bauamt 

 
 
TOP 2:  Information über wichtige Stadtangelegenheiten  

 
Herr Launer informiert über die aktuellen Bautätigkeiten in der Stadt: 
 

 Horterweiterung Kirchplatz 5 und Jungferngasse 9 

 Instandsetzung Einfriedung und Grabanlage am Friedhof  Börthen 

 Bushaltestelle Schleizer Straße 

 Straßenoberflächensanierung in der Mühlstraße und Goethestraße  

 grundhafte Straßenausbau Börthener Weg/Quendelweg 

 Ausbau der B 281 von Lausnitz bis Abzweig Neustadt/West einschließlich Umbau des 
Knotenpunktes Alte Landstraße/Waldstraße 

 Hochwasserschadensreparaturen am Siechenbach sowie Ersatzneubau einer Ufer-
mauer an der Schleichersmühle bei Neunhofen  

 Straßenunterhaltung 

 Dorferneuerung Heidedörfer Breitenhain-Strößwitz/Stanau 

 Stadtsanierung, insbesondere in der Brauhausgasse, Schulgasse, Gerberstraße (An-
kermarke) und Rodaer Straße (ehemals Nr. 40).  

 Gestaltungsfibel 

 Erstellung Flächennutzungsplan 

 Erschließung Wohngebiet Arnshaugker Straße/Centbaumweg 
 
Herr Weiße gibt Informationen zu den kulturellen Höhepunkten in diesem Jahr: 

 verkaufslange Nacht am 05.05.2017 im Stadtgebiet 

 Ausstellung "Kunstraum" vom 19.-21.05.2017 

 Saale-Orla-Schau vom 19.-21.05.2017 

 Brunnenfest vom 16.-18.06.2017 

 Neustädter Musiksommer 

 Neustädter Kinosommer. 
 
 
TOP 3:  Anfragen der Einwohner   

 
Durch die Einwohner werden folgende Anfragen gestellt: 
 

1. Gastgeschenke zu den Neustadt-Treffen 
Eine Bürgerin regt an, dass die anlässlich der Neustadt-Treffen 
übergebenen Gastgeschenke in einer Ausstellung gezeigt wer-
den sollen. Gleichzeitig können die in der Arbeitsgemeinschaft 
teilnehmenden Städte vorgestellt werden.  

V: Kulturamt 

2. Ausbau B 281 
Auf Anfrage informiert Herr Sachse über die aktuelle Straßen-
baumaßnahme an der B 281, Teilabschnitt Neunhofen – Laus-
nitz. Hier erfolgt ein dreispuriger Ausbau mit zwei Brückenbau-
werken. Gleichzeitig erfolgt mit dem Ausbau des Knotens Alte 
Landstraße/Waldstraße eine Anbindung an die landwirtschaftli-
chen Wege.  
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3. Dorfplatz 
Herr Pohl weist auf eine dringende Platzreinigung (insbesondere 
im Bereich der Bäume) hin. Des Weiteren müssen lose Dach-
ziegel an der Mauer befestigt werden. 

V: Ordnungsamt 

4.  Neustädter Kreisbote 
Ein Bürger verweist darauf hin, dass in den letzten Monaten  
keine ordnungsgemäße Verteilung des Amtsblattes im Ortsteil 
erfolgt. Oft erfolgt eine Zustellung erst am Montag statt Freitag. 
Auch würde nicht jeder Haushalt eine Zeitschrift erhalten. 

V: Kulturamt 

5. Beleuchtung im Verbindungsweg zwischen Talstraße und 
Schleizer Straße 
Auf Anfrage teilt Herr Völkner mit, dass sich die bisherige Stra-
ßenlampe an einem Privatgebäude befand und von den Eigen-
tümern entfernt wurde. Für die Wiederinbetriebnahme einer Be-
leuchtung ist die Aufstellung eines Mastes erforderlich. 
Herr Dr. Rebelein spricht sich für eine Wiederinbetriebnahme 
aus, da der Weg eine wichtige fußläufige Verbindung zur Schlei-
zer Straße darstellt. 
 Für die Wiederinbetriebnahme der Straßenbeleuchtung ist ein 
Angebot bei den Stadtwerken einzuholen und dem Finanz- und 
Liegenschaftsausschuss zur Vorberatung vorzulegen. Evtl. sind 
die Kosten für das nächste Haushaltsjahr einzuplanen. 

V: Ordnungsamt 

6. Durchforstung Berg 
Herr Pohl hält es für erforderlich, dass eine Durchforstung des 
städtischen Teils des Berges vorzunehmen. Hierbei sollte 
Strauchbewuchs und Totholz entfernt werden. 

V: Ordnungsamt 

7. Veranstaltungen im Ortsteil 
Herr Pohl wünscht sich für die im Ortsteil stattfindenden Veran-
staltungen (Maibaumsetzen, Teichbergfichtenfest etc.), dass 
diese auch von Vertretern der Stadt besucht werden. 

V: Beigeordnete, 
Kulturamt 

8. Ortsjubiläum im Jahr 2020 
Auf Anfrage informiert Herr Weiße, dass die Beantragung eines 
Zuschusses für die Durchführung des Jubiläums über das Kultu-
ramt abgeklärt werden sollte. Herr Sachse macht den Vorschlag, 
ein Festkomitee zu gründen, in dem die Stadt Neustadt mit ei-
nem Mitglied vertreten ist.  

V: Kulturamt 

9. Bachverrohrung (Hochwasserschutz) 
Herr Launer informiert, dass bezüglich der Hochwasserschutz-
maßnahme wiederholt keine Fördermittel gewährt wurden. 
Herr Franke teilt sein Unverständnis mit, dass die Maßnahme 
seit mehreren Jahren in den Einwohnerversammlungen ange-
sprochen, jedoch immer noch nicht realisiert wurde.  

V: Bauamt 

10. Querdurchlasse Schleizer Straße 
Auf Anfrage informiert Herr Launer, dass seitens des Straßen-
bauamtes im letzten Jahr zugesichert wurde, dass bei künftigen 
Straßenbaumaßnahmen in diesem Bereich die Schaffung eines 
Querdurchlasses berücksichtigt werde. 

V: Bauamt/SBA 

11. Bismarckturm/Hohe Straße 
Auf Anfrage von mehreren Bürgern geben Herr Weiße und Herr 
Sachse Informationen zum derzeitigen Sachstand. Ab Sonntag 
wird der Bismarckturm wieder für Besucher zugänglich sein. 
Herr Franke verweist in diesem Zusammenhang auf Schäden im 
Mauerwerk der Mückerquelle (Nähe Naturlehrpfad), welche mit 
geringem Aufwand behoben werden können. 

V: Bauamt 
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12. Sachsenburg 
Herr Völkner informiert über die vorgenommenen Baumfällungen 
durch einen Privatinvestor der Sachsenburg, welche entspre-
chende Ersatzpflanzungen nach sich ziehen. Herr Launer teilt in 
diesem Zusammenhang mit, dass ein Bauantrag für die Sanie-
rung von Wohnungen und des Saals vorliegen. Des Weiteren soll 
ein Imbiss entstehen. 

 

13. Gelände ehem. Stadthalle 
Ein Anwohner fragt an, wann die Brandruine vollständig beräumt 
werde, da das Grundstück momentan einen "Schandfleck" dar-
stelle. Herr Sachse verweist darauf, dass das Grundstück einge-
zäunt sei. Solange keine Gefahr für die Öffentlichkeit ausgeht, 
habe die Stadt keinen Handlungsspielraum. 

 

14. Talstraße 
Durch einen Bürger wird der Ausbau der Talstraße angespro-
chen. Herr Sachse verweist auf das Thüringer Kommunalabga-
bengesetz, wonach auf die Anwohner enorme Kosten zukom-
men, wenn ein grundhafter Ausbau oder eine großzügige Ober-
flächenbehandlung vorgenommen werden.  
Des Weiteren verweist ein Bürger auf Straßenschäden im Be-
reich des Übergangs zum landwirtschaftlichen Weg, welche 
durch Pappeln verursacht werde. 
 Die Straßenschäden sind Vorort zu begutachten. 

V: Ordnungsamt/ 
Bauamt 

15. Gewerbeansiedlung 
Auf Anfrage teilt Herr Weiße mit, dass keine neuen Gewerbean-
siedlungen anstehen. Herr Sachse informiert, dass im Zuge der 
Gebietsreform evtl. neue Gewerbestandorte hinzukommen. 

 

16.  Weltwitzer Straße 
Herr Anisch schlägt die Freigabe des landwirtschaftlichen Weges 
zwischen Moderwitz und Weltwitz vor (Einmündung B 281). 
Herr Franke weist darauf hin, dass die Straßenoberfläche Welt-
witzer Straße Risse enthält. 
 Die Straßenschäden sind Vorort zu begutachten. 

V: Bauamt 

17. Verbindungsweg zwischen Moderwitz und Burgwitz 
Auf Anfrage mehrerer Bürger teilt Herr Launer mit, dass die Nut-
zung des Verbindungsweges als Umleitung im letzten Jahr ge-
zeigt habe, dass die Straße zu schmal ist, um sie für den Fahr-
zeugverkehr freizugeben.   

 

18. Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED 
Auf Anfrage wird durch Herrn Völkner informiert, dass die Stra-
ßenbeleuchtung im Stadtgebiet auf LED umgestellt wird, wenn 
dem Fördermittelantrag stattgegeben wird. 

 

 
Herr Weiße bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Einwohnerversammlung  ge-
gen 20:35 Uhr. 
 
 
  
Weiße Schmidt 
1. Beigeordneter Schriftführerin 
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